

18 DE JUNIO DE 2024.

DIPUTADA ROCÍO GUADALUPE CERVANTES CANCINO, DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.

PARA RAZONAR Y FUNDAMENTAR SU PROPUESTA DE INICIATIVA DE DECRETO POR EL QUE SE PROPONE SE DECLARE EL 23 DE FEBRERO DE CADA AÑO, COMO EL “DÍA ESTATAL DEL ROTARIO”.

Gracias, estimada presidenta, con su venia me permito saludar afectuosamente a mis compañeras de la honorable mesa directiva, así como a las y los legisladores que nos acompañan; con el mismo cariño, también saludo a los medios de comunicación que siempre están presentes para cumplir con la importante labor de informar; y, por supuesto, va mi saludo a cada uno y una de los chiapanecos que nos ven. Y como en cada ocasión, agradezco que se me permita dirigirme a ustedes desde la máxima tribuna de este palacio legislativo. Martin Luther King Jr. decía atinadamente que los seres humanos hemos aprendido a volar como los pájaros, a nadar como los peces, pero no hemos aprendido el arte de vivir juntos, como hermanos. Pues a pesar de los siglos siguen existiendo las desigualdades, las disputas, los conflictos. Aquellos grandes hombres que se han esforzado y han entendido la importancia de la solidaridad, de la ayuda desinteresada y del amor al prójimo, han trascendido en la historia, pues los actos de servicio son los que dejan huella en el progreso de la humanidad. Tal es el caso de Paul Harris, quien con otros personajes íntegros, preocupados por la convivencia entre los seres humanos, sumaron esfuerzos y con la misión de brindar servicio a los demás, de promover la integridad y fomentar la comprensión, la buena voluntad y la paz entre las naciones a través de actividades de compañerismo entre líderes empresariales, profesionales y cívicos. Así fue, como nació un 23 de febrero de 1905, la Organización Rotary, concebida actualmente como una red mundial compuesta por más de un millón cuatrocientas mil personas,

organizadas en de cuarenta y seis mil clubs, entregadas a la tarea de resolver los problemas que más aquejan al mundo, realizando trabajo comunitario para generar un cambio perdurable y positivo en el mundo, en sus sociedades y en sí mismos. En Chiapas, nuestros amigos de Rotarios han realizado esfuerzos ejemplares para enfrentar diversas carencias y necesidades, como lo son la pobreza, las enfermedades, el analfabetismo y la desigualdad. Tan importante es la presencia de los Rotarios en el Estado que poseen catorce clubs Rotarios en nuestro territorio, Tuxtla Gutiérrez, Chiapa de Corzo, Tapachula, San Cristóbal, Comitán y Palenque. Las obras que realizan en Chiapas, como en todo el mundo, han permitido la construcción de una infinidad de espacios públicos como: parques, jardines, escuelas, donación de despensas, artículos escolares, comida, tanques de agua y bebederos. Han equipado también un quirófano, completamente como lo fue el hospital de Jaltenango, han participado en programas a favor de salud, de campañas de prevención, de detección de enfermedades, campañas de intervenciones quirúrgicas, campañas de cirugías ginecológicas, equipamiento médico, donaciones de equipo tanto de movilidad como auditivo y visual, entre otras muchas actividades que realizan a favor de la población mexicana. Rotary en Chiapas, ha ofrecido desde su fundación un mensaje de solidaridad, de ayuda, de empatía, de fraternidad, por lo que debemos agradecer y aplaudir tan loable labor; en la misma medida que señalamos los errores que cometemos, yo creo que también como humanos, debemos distinguir los logros y los aciertos que van alcanzado. Es por lo anterior, por el honor que merece, que en días pasados me permití presentar a la consideración de esta soberanía popular, la Iniciativa de Decreto por el que se propone se declare el día 23 de febrero de cada año, como el “Día Estatal del Rotario”, a fin de dedicar un día a agradecer las acciones que Rotary de manera desinteresada ha realizado a favor de la sociedad chiapaneca. Concluyo diciendo, soy fiel creyente de que debemos dedicar al menos un día a las personas que dedican toda su vida al servicio, a la hermandad y al bien común, tal como lo dice el lema de Rotario: “dar de sí, antes de pensar en sí”. Muchas gracias.